



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Repudiar la brutal represión dispuesta por el gobierno de Axel Kicillof contra las casi 1.400 familias instaladas en las tierras recuperadas de la localidad de Guernica, provincia de Buenos Aires, mediante el uso de palos, tanquetas, gases lacrimógenos, división perros, balas de goma, helicópteros y topadoras, llevada adelante por la policía bonaerense con el ministro de Seguridad Sergio Berni a la cabeza de 4.000 efectivos contra familias que pelean por tierra y vivienda.

Repudiar las detenciones que se produjeron en el marco del operativo represivo, que culminó en una cacería contra las familias y contra los integrantes de organizaciones que se encontraban apoyando, en el que se detuvo incluso a menores de edad. Repudiar el tratamiento violento y discriminatorio por parte de los efectivos policiales contra las y los detenidos.

Solidarizarse con la lucha de todas las familias que en Guernica y en todo el país luchan por su derecho a tierra y vivienda, un derecho elemental que el Estado no respeta, en el marco de una creciente crisis social y económica que hizo escalar los niveles de pobreza y aumentar la desocupación en la Argentina.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

Este proyecto busca repudiar el violento desalojo ordenado por el Gobernador Axel Kicillof en la localidad de Guernica el pasado jueves 29 de octubre. Esa fue la lamentable y represiva respuesta al reclamo de tierra para vivir para miles de familias que se encontraban en la recuperación de tierras luchando por un techo. El operativo policial fue llevado adelante por el Ministro de Seguridad Sergio Berni con más de 4 mil efectivos con motos, cuatriciclos, hidrantes, balas de gomas, gases lacrimógenos, división perros y topadoras.

Luego de consumado el desalojo entraron con topadoras y prendieron fuego las precarias casitas que se habían construido en el lugar. Lo poco que tenían las familias ocupantes lo perdieron, algunos vecinos denunciaron que los policías ni siquiera les permitieron retirar cosas tan elementales como la documentación de sus hijos e hijas antes de arrasar con el fuego. Referentes de derechos humanos y personalidades de la cultura de la provincia y el país repudiaron la represión y expresaron su preocupación por la situación de las familias, también manifestándose en las calles.

"Pienso en la cantidad de niños y niñas que fueron víctimas de semejante violencia, viendo como las pocas cosas que tienen se quemaban porque la policía las prendió fuego. Esas imágenes no se les van a borrar más. El Gobierno no tiene derecho a reprimir así, su obligación es construir viviendas para las miles de personas que no tienen un techo", dijo Nora Cortiñas, referente de Madres de Plaza de Mayo LF. Y agregó: "El Gobierno no tiene derecho a hacer esto, es lamentable. Plata hay para que la gente tenga techo, pero se las dan a la policía, a las Fuerzas Armadas y benefician a los sectores privilegiados. Las Madres rescatamos la historia de cada niño y niña, de cada mujer, de cada familia que estaban allí luchando por un lugar donde vivir".

La primera gran represión del Gobierno del Frente de Todos fue contra las familias pobres de Guernica. Distinto al tratamiento que recibieron los Policías Bonaerenses amotinados a los que les dieron todo lo que pedían en tres días; o los bancos a los que les subieron las tasas para que siguieran ganando. También a las patronales sojeras les bajaron las retenciones para "incentivarlos" a que liquiden dólares, antes hablaron de "soberanía alimentaria" y terminaron cediendo ante los vaciadores de Vicentin. El corolario es el acuerdo con los grandes acreedores internacionales -de aquella deuda macrista tildada como "ilegal" en la campaña electoral- que evidencia el alineamiento abierto con el gran capital financiero internacional. Mientras los multimillonarios dueños de las transnacionales más poderosas ocupan tierras por cientos de miles de hectáreas, el Estado, y en este caso el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires, no dudó en quemarle la casilla a madres solteras o a quienes habían perdido su trabajo. No por casualidad el

desalojo se produjo en el mismo momento en que en esta cámara de Diputados se votaba un presupuesto de ajuste hecho a la medida del FMI.

No conformes con desalojar, golpear, quemar pertenencias y casillas, luego para justificar la represión se montó una campaña mediática contra los movimientos sociales y la izquierda, pero no se puede ocultar el sol con la mano. El desarrollo de la crisis está provocando una profundización de la pobreza y la miseria. Guernica mostró que son miles quienes no pueden acceder a una vivienda, que ya no pueden pagar un alquiler, quienes perdieron su trabajo, quienes no llegan a fin de mes, y que se levantaron para defender sus derechos. Los discursos y los relatos quedaron en el pasado: Guernica muestra a un Gobierno reprimiendo a familias pobres que pedían tierra para vivir. Todo en función de garantizar los negociados de empresarios inmobiliarios que quieren hacer en el lugar countries y clubes de golf.

Como señalamos, la pelea por tierra y vivienda atraviesa distintas provincias del país porque nace de una necesidad acuciante que no puede ser resuelta con represión. Por eso esta pelea va a continuar, porque es un reclamo justo, porque además plantea la lucha por la dignidad de miles de familias que no se resignan a vivir hacinados o en situación de calle. También por eso junto a la militancia del Frente de Izquierda acompañamos la resistencia y apoyamos con todas nuestras fuerzas el justo reclamo de los que se rebelan y no aceptan vivir bajo un puente, o tener que elegir entre dar de comer a sus hijos o pagar un alquiler. Estas familias son un ejemplo de lucha para enfrentar el plan del FMI.

Por lo expuesto, solicitamos a los diputados y diputadas acompañen el presente proyecto de resolución para repudiar el desalojo y represión a las familias sin tierra ni vivienda.